



ココロつながる  
くさじっこ



なんで学校で教室の掃除をするの？

チューラパンタカみたいになってほしいから。



教頭

早いもので1学期もあとわずかとなってきました。

じめじめしたり、暑かったりと、まだまだ過ごしにくい日がありますが、草内っ子はいつものように元気に遊んだり、学習に取り組んだりしています。学期末に向けて、生活や学習面についてもまとめの時期としていってほしいです。

話は変わりますが、日本では、子ども自身が教室の掃除をするという文化があります。世界的には韓国、中国、シンガポール、エジプトなどごく少数の国にしか見られません。

では、「なんで学校で教室の掃除をするのでしょうか？」

その答えは、「チューラパンタカみたいになってほしいから。」です。

NHK「チコちゃんに叱られる！(2023年5月12日放送)」の番組内で、チコちゃんが教えてくれました。(インドの昔ばなし)

その昔、お釈迦様の弟子で、賢くて努力家な兄のマハーパンタカ、そして物覚えの悪いダメダメな弟のチューラパンタカの兄弟がいました。

チューラパンタカはお経が全く覚えられず、他の弟子たちからはバカにされていました。

そんな弟をみかねた兄は、仏道をあきらめて家に帰るように説得しました。兄の厳しい一言にショックを受けたチューラパンタカは、お寺の前でシクシク泣き崩れていました。

そこへ、お釈迦様が現れ「塵を払い、垢を除かん。」と唱えながら1本のほうきを渡し、お寺を掃除しなさいとアドバイスします。

あくる日からチューラパンタカはその教えを守ってひたすら掃除に励みます。

そこから3年の月日が流れたある日、チューラパンタカはハッと気づきます。

「毎日掃除しても塵や垢は全く無くならない。これは心の塵、心の垢と同じなんだ！だから毎日心を磨き続けなければならないんだ！」

こうして他のお手本となるような立派な人物にまで成長したチューラパンタカ。このエピソードがもとになって掃除は仏教の修行の一環になりました。

これらから、お寺の学校で掃除が取り入れられるようになり、その習慣は江戸時代の寺子屋にも採用され、明治以降も現在に至るまで続いています。

このお話は、学校掃除が始まったそもそもの理由のようです。(諸説ありますが)

さて、7月の生活目標は、『校舎を美しくしよう』です。本校では、掃除時間に、異年齢集団(たんぼぼグループ)による「縦割り掃除」という取組を行う中で、子どもたちの人間関係性を深めたり、主体的に行動する態度を育成したりするなど、学校教育目標の実現に向けた教育活動を展開しています。そして、この縦割り掃除の取組を支えてくれるのが、学校のリーダーである6年生の皆さん。下学年にもやさしく丁寧に教えたり、手本を示したりしてくれているおかげです。いつもありがとう。

最後になりましたが、「目指す児童像」にかかげているような草内っ子”に成長するためには、保護者や地域の皆様のご理解・ご協力は欠かせません。これからも温かく見守っていただければと思います。今後とも、草内っ子たちのために、どうぞよろしくお願い致します。

# 7月の行事予定

日	曜				
1	月	全校朝礼(7月)	11	木	たんぼぼ遊び①h 3・4年水泳⑤⑥h ※3・4年のみ6校時
2	火	教育相談日 2年5時間 1・2年水泳①②h	12	金	個別懇談
3	水	朝学：2年いろりの会 クラブ ①h：1-1、4-1いろりの会 ②h：1-2、4-2いろりの会	13	土	
4	木	3・4年水泳⑤⑥h	14	日	
5	金		15	月	海の日
6	土		16	火	教育相談日 個別懇談
7	日		17	水	個別懇談 ①h：3-1いろりの会 ②h：3-2いろりの会
8	月	全校5時間授業開始 放課後児童クラブ	18	木	給食終了 個別懇談
9	火	1・2年水泳①②h	19	金	1学期終業式
10	水	地域仲良し会⑤h→一斉下校 ②h：5-1いろりの会 ③h：5-2いろりの会			

夏季休業は  
7月20日(土)～8月26日(月)です。

## 夏休み

# 5年生田植え体験学習!

6月3日(月)に地域の方々のご協力により、今年度も5年生が田植え体験学習を行いました。雨のため1度流れてしまったのですが、この日は天気もよく、「変な感覚!!」「気持ちいい!」「楽しい!」など賑やかな声がたくさん聞こえる中、無事に田植え体験学習をすることができました。初めて田んぼに入る子どもも多く、このような活動は子どもたちの成長にとって、とても大切なものです。今回、田んぼや苗の提供、植え方等の指導をしてくださった地域の方々、本当にありがとうございました。



## 交通安全教室1・2・3・4年生

6月には、交通安全教室がありました。田辺警察署の地域安全課の方に来ていただき、1・2年生は道路を歩行する時に気をつけること、3・4年生については、自転車の乗り方や交通ルールについて指導していただきました。「自分の命は自分で守る」大切な学習をすることができました。3・4年生は実際に自転車に乗って学習することもできました。貸し出しにご協力いただいたご家庭に感謝いたします。ありがとうございました。



# 全校音楽鑑賞会

6月26日(水)に全校で音楽鑑賞会をしました。今回は、『ピアノカの魔術師』さんに来ていただきました。1年生から音楽の時間に扱っている鍵盤ハーモニカを使った演奏でした。

「けんぱん1つでこんな音が出るの?」「こんな曲が弾けるの?」全校のみんなが驚き、目を輝かせ、大盛況でした。いろんな世界の音楽に親しんだり、鍵盤ハーモニカの裏技(演奏方法)を教わったり、時間があつという間に流れていく、とても有意義な時間となりました。何より、全校のみんなが一体となって、まさに“音”を“楽しんでいる”そんな姿が見られました。1年に1度の鑑賞会の機会。これからも大切にしていきたいです。



## 車で来校される際のお願い

体調が悪くなったお子様やご家庭の事情等で、車で来校される場合がありますが、その際は、必ず北門(体育館前)から入り、体育館前等の安全な場所に車を停めてください。

草内公民館や、学校周辺のグリーンベルト、正門前の昨岡神社参道への駐車は、地域住民の方へのご迷惑となりますので、駐車しないようにご協力願います。

また、学校敷地内は徐行運転を行い、子どもたちの安全にも気を付けていただきますよう、よろしくお願いいたします。